

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Viernes 13 de Noviembre de 1936

Núm. 103

Nuestras tropas continuaron ayer extendiendo el cerco de Madrid hacia la derecha

Se sigue haciendo presión sobre los Puentes de Toledo y de Segovia

Toma de la estación de Villaverde Bajo y de los talleres Euskalduna y almacenes ferroviarios, inmediatos a ella

Doce aviones nacionales ametrallan a las filas rojas

La jornada de ayer

Nuestras tropas, en el flanco izquierdo, actuaron sobre algunas zonas, dominándolas

(De nuestro enviado).—Las operaciones de ayer en el frente de Madrid, por lo despacible del día, nublado por la tarde y durante la mañana cubierta de una gran neblina, no tuvieron gran envergadura.

Nuestras líneas, en toda la margen derecha del Manzanares, no sufrieron variaciones de importancia; pero hubo durante el día algún movimiento de nuestras tropas, que dominaron algunas pequeñas zonas por el flanco izquierdo.

Por la Casa de Campo, nuestras fuerzas descargaron durante todo el día un fuerte fuego de fusilería sobre el enemigo, que se replegaba a última hora.

Concentraciones marxistas bombardeadas

Desde las ocho de la mañana, nuestras baterías hicieron fuego intenso sobre el campo rojo y algunas concentraciones marxistas.

Los rojos hicieron algunos disparos sueltos de cañón contra Carabanchel Bajo y Campo de Getafe, sin resultado alguno.

Doce aviones nacionales ametrallan a los rojos

El tiempo no dejó actuar a la Aviación. Tanto los aparatos rojos como los nacionales, desplegaron escasa actividad durante la jornada de ayer.

A últimas horas de la tarde evolucionaron sobre las líneas del frente doce aparatos nuestros, en labor de reconocimiento y tanteo; pero, dejando altura, dispararon luego sus ametralladoras sobre las filas rojas, donde causaron gran cantidad de bajas.

COMUNICADO OFICIAL

VALLADOLID, 12.—El comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo, facilitado a las veintiuna horas del día de hoy, dice así:

«Séptima División: En el sector Sur de Madrid las fuerzas del Ejército continuaron su labor de limpieza en la zona urbana vecina al río Manzanares.

Un contraataque del enemigo fué rechazado, capturando las fuerzas nacionales un nuevo tanque ruso.

El espíritu de las fuerzas nacionales es excelente, y se preparan para nuevas y gloriosas jornadas.

División de Soria: El enemigo intentó hoy otro ataque contra el pueblo y también fué rechazado con bastantes pérdidas. Se han cogido algunos prisioneros. Estos confirman que el enemigo sufrió considerables bajas en los ataques del día anterior contra la línea de las posiciones nacionales en Almadrón.

En la retaguardia, tranquilidad absoluta.»

Un duro combate a la entrada de la carretera de Andalucía.—El enemigo, rechazado bravamente por nuestras fuerzas

Por el flanco derecho se desplegó mayor actividad.

En el kilómetro 4 de la carretera de Andalucía, contando la distancia desde la Plaza Mayor, hubo un duro combate durante el día.

Los rojos hicieron un contraataque, al que respondieron nuestros soldados con gran decisión y arrojo, iniciándose una fuerte lucha, de la que salió el enemigo bastante mal parado.

Las tropas nacionales toman la estación de Villaverde Bajo, los talleres Euskalduna y los almacenes de M. Z. A.

Aunque el pueblo de Villaverde ya estaba tomado por nuestras tropas, quedaba por dominar la estación del ferrocarril, situada a bastante distancia del pueblo.

Ayer nuestras fuerzas, tras un combate, quitaron la estación a los rojos, quedando ya en terreno nuestro.

También tomaron ayer nuestras tropas los talleres de Euskalduna y los almacenes de la Compañía de M. Z. A., donde fué hallado gran cantidad de material ferroviario.

Nuestras fuerzas llegan hasta el puente de hierro del ferrocarril, sobre el Manzanares

En el avance del ala derecha se llegó hasta el puente de hierro del ferrocarril, sobre el río Manzanares.

La Caballería de Monasterio desarrolló bastante actividad por este flanco, donde los rojos se movieron bastante durante el día.

Los soldados nacionales cubren todos los objetivos, despejando casi toda la zona derecha del Manzanares

En resumen: Si bien los avances del día no fueron grandes, nuestras tropas dominaron durante toda la jornada, cubriendo todos los objetivos señalados por el mando, con los que queda casi despejada toda la zona derecha del Manzanares.

Impresión de la jornada, transmitida por Radio Club Portugués

Lisboa, 12.—Radio Club Portugués dice esta noche que el resumen militar de la jornada puede hacerse apoyándose en el comunicado del Cuartel General del generalísimo Franco, que transcribe. Luego añade que de ese comunicado se deduce una impresión exacta de la situación del momento.

La tregua de estos días—añade—supone que va a comunicarse de un momento a otro la orden decisiva de ataque al interior de Madrid.

¿Cuándo será?—se pregunta la locutoría.—Y añade: «Razones de elementalísima discreción nos impide ser más explícitos; pero si queremos subrayar que la dominación roja en Madrid está a punto de acabar por el esfuerzo heroico del Ejército liberador.»